



► El éxodo de asesores ha dejado una duda que hasta ahora el gobierno de Boric no ha despejado: su posible regreso.

¿Renuncias con elástico? La Moneda no ha fijado criterio ante asesores que dejan el gobierno para sumarse a las campañas

Con este panorama, figuras como Felipe Valenzuela, Beatriz Sánchez, Fernando Carmona, Pía Mundaca y Francisco Arellano podrían retornar al Ejecutivo después del 29 de junio, en caso de que sus labores sean requeridas por alguna autoridad.

David Tralma

En el marco de las elecciones de primarias presidenciales del próximo 29 de junio, desde los comandos de los cuatro candidatos del oficialismo evaluaron la posibilidad de reforzar sus campañas con asesores que hoy trabajan en La Moneda, por medio de permisos sin goces de sueldo durante este mes.

La idea rápidamente fue desechada al advertir la mirada atenta de la Contraloría en la fiscalización de la prescindencia que deben seguir los personeros del Ejecutivo, instrucción a la que adscribió el Presidente Gabriel Boric. Esto derivó en una serie de renuncias desde el gobierno para potenciar las candidaturas, principalmente la del representante del Frente Amplio -colectividad donde milita el Mandatario-, Gonzalo Winter.

Este último ha sido quien más ha recurri-

do a Palacio para potenciar su candidatura, con figuras como Patricia Araya (Interior), Beatriz Sánchez (México), Francisco Arellano (Buen Vivir), Felipe Valenzuela (Presidencia), Cristóbal Cortés (Segegob), Macarena García (Migraciones) y Tatiana Urrutia (Interior).

Por otro lado, la abanderada del Partido Comunista reforzó su postulación con Fernando Carmona (Presidencia), Pablo Cañas (Trabajo) y Diego Cornejo (Segegob), mientras que la candidata del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, hizo lo propio con la exsubsecretaria de Agricultura Ignacia Fernández y los asesores que tenía cuando fue ministra: Pía Mundaca, Christian Amengual y Fernando Duarte.

El éxodo de estos asesores ha dejado una duda que hasta ahora el gobierno de Boric no ha despejado: en caso de que los candidatos que apoyan pierdan en la primaria, ¿está la puerta abierta para un posible re-

torno a La Moneda?

Desde el gobierno de Boric afirman ante esa duda que no hay un criterio definido. El instructivo de prescindencia no ahonda en esta situación y, concuerdan dentro de Palacio, esa definición dependerá de cada encargado de servicio.

Consultado al respecto por La Tercera Domingo, el titular del Interior, Álvaro Elizalde, manifestó que "no es un tema que hayamos conversado dentro del gobierno".

La duda en particular se formula ante el caso de aquellos asesores que aún no tienen un futuro político del todo claro para el día después de la primaria. Esto porque hay algunos personeros que, más allá del rol que hoy juegan en la elección del 29 de junio, abandonaron el Ejecutivo con un "plan B" bajo el brazo.

Este es el caso, principalmente, de aquellos que buscarán competir en las próximas elecciones parlamentarias de no-

viembre, como la exembajadora de México Beatriz Sánchez, quien iría como carta a una diputación en representación del FA, o la exconvencional Tatiana Urrutia, quien trabajará para reforzar el despliegue de Winter en Maipú, comuna que aspira a representar como diputada del distrito 8.

Un caso similar es el de Fernando Carmona, quien se desempeña como el encargado programático de Jeannette Jara y que dejó el Segundo Piso del Presidente Boric para poder suceder a Pablo Monje en la dirección del Instituto de Ciencias Alejandro Lipschutz (ICAL), centro de pensamiento del Partido Comunista.

Así, el escenario abierto que deja La Moneda para un posible refichaje de asesores que partieron a reforzar las campañas podría beneficiar a figuras como Felipe Valenzuela, íntimo amigo de Boric que dejó el equipo del Segundo Piso para sumarse al comando de Winter. ●